
議員さん(記名有もしくは議員さん記入とわかるもの)からのアンケート結果 

 

ダイバーシティにまで話が及んだ。ワークライフバランスについて、ライフをどう訳すのか？生活

か？人生か？いずれにしても、ライフを中心に考える方向性が打ち出された。大変、重要な考え方

で、人が住まいする「学区＝まち協」の充実にこのような考えを「まち協」の理念に盛り込まなけ

ればならないとの思いを新たにした。 

 

このテーブルでは、結婚後、女性が職場に戻るには家庭の理解、夫の理解が得られることが非常に

大事との声が多く、経験者の生の声には参考になりました。同世代だけでなく、幅広い意見を聞く

ことは重要に感じます。このような声、特に女性の声をしっかり市政に反映していくべく努力して

いきます。 

 

ざっくばらんな話し合い、大変勉強になりました。今後もこうした機会に参加していきたいと思い

ます。草津に対していろいろ意見をお持ちの市民の皆さま、すごい！と感じました。草津の市民力

はすごいわ。 

 

大変良かったです。さまざまな意見をいただき、これからの議会活動を通じて草津市民のみなさん

の暮らし向上にとりくんでいきます。 

 

とてもいい取り組みだと思います。特定の層だけでなく、広く市民の声を聞けました。 

 

参加者が多く、草津市の人の力の大きさをより感じました。思いを抱いている人たちをこれからど

う生かしていけるか、つなぎ形になるよう期待しています。思いを吐露していくところから形にし

ていく、第 2フェーズに移っているかと思います。それぞれの立場で頑張っていける勇気、元気を

頂きました。 

 

本日はありがとうございました。多くの方から多様な意見をお聞きし、大変勉強になりました。ま

たいろいろな職種年齢に関係なく、多くの市民の方がボランティアで草津市、まちづくりに参加さ

れており、心強く思います。草津の市民の皆さまに感謝です。 

 



市民の皆さまからのアンケート結果 

 

草津に住んで 15年になりますが、初めて市議さん(複数)とお話しさせていただき楽しかったです。

またこのような機会がありましたら参加したいです。 

 

若い保護者がたくさん参加されていて、うれしく頼もしく思いました。様々なサークルに属しなが

ら、人と繋がって活動されている方にたくさん出会え、居住しているところでは日ごろあまり考え

なこと(あきらめていた)について考えることができました。教育分野に関しては、大変課題が大き

いなあと実感しました。 

 

直接いろいろな意見を言うことができ、またたくさんのお声や想いを聞くことができ、とても有意

義な時間を過ごすことができました。またいろいろな場所（中心地以外）でも開催して欲しいです。 

 

活発な意見、的を絞った意見ばかりで驚きました。教育に答えはないと思います。勉強になりまし

た。 

 

たくさんの方のいろんな意見が聞けて貴重な時間をすごせました。 

 

ワールドカフェだったので、前のメンバーの議論のエッセンスもきけると尚よかったです。お疲れ

様でした、ありがとうございます。 

 

言いたいことがいえる機会をつくっていただき、ありがとうございました。みなさん、たくさん素

敵な意見をもっていらっしゃるんだと感じました。とても楽しかったです。それぞれの地域で今回

のようなワールドカフェが開催されたらいいなと思いました。 

 

このように議員の方々や他の方々とお話しできる、いろいろな考えを聞けてよかったです。又、こ

うした若い方々や様々な方々と話し合いをできる機会をつくっていってほしいです。 



議員さんに直接、自分の思い考え、市民それぞれの声を聞いていただけたのは、知って頂くだけで

も何かが変わると思えました。聞いていただいた以上は市政に繁栄（原文ママ）させていただきた

いと思います。一市民の声を聞いていただく機会は必要と思います。 

 

今日もいろんな人の意見を聞くことができて楽しかったです。このようなお話がきっかけとなり、

新たな意見やアイディアが生まれるのだと思います。私も今日の機会を大切に次に広げていきたい

と思います。 

 

このような場を設けていただき、ありがとうございました。予定を合わせていただくのは大変かと

思いますが、もっと長い時間、出入り自由な場の設定、もっとくだけたランチ会などあると楽しい

です。玩具コーナー、託児、選べるとよいかと。ＰＣあれば、他域の取り組みなど調べたりできな

いかな。（今回は時間が短いですが）。○○研究会としてじっくり楽しく、コミュニケーションを

十分取ってもらえるものに参加してみたいです。 

 

とても素敵な会でした。いつもありがとうございます。市民の生の声を聞く機会を得られることが

素晴らしいです。 

 

議員と市民が一緒になってディスカッションするという機会はまちづくりにとって良いことだと

思います。テーマを絞るのも良いかと思います。また時間が 15分は短いかと思いますので、もう

少し長くとって頂けたらと思います。また参加させていただきます。 

 

このような交流会に初めて参加させていただきました。みなさん熱心で、大変参考になりました。 

 

参加して、草津の良いところ、問題点、いろいろなことが勉強になりました。多くのプロジェクト

が開催され、草津市が発展されますよう、期待しております。有意義な時間ありがとうございまし

た。 

 

色々な意見が聞けて良かった。もう少し掘り下げて話せる時間が欲しかったです。 

 



貴重な機会ありがとうございました。 

 

議員と話ができ、内容の充実度はどうあれ、身近に感じることができました。普段、こういう場に

出てこない子育て層もとりいれていってほしい。 

 

パールプロジェクト、時々しか参加できませんでしたが、志を持った方々が集まって、自分の思い

を話したり、問題点を投げかけたり、その他、情報交換をしたりと大変有意義だと思いました。 

杉江議員の協の字、大変いいと思いました。審議会の報告も行政の一部に参画できる感じがあって

大事なことだと思います。もっと多勢の市民が集まる場で報告があってもよいのでは？ 

 

生命を大事にする教育の一環に、外猫を育てることを実施してほしい。 

 

たくさんの人、議員さんとお話しできてとても有意義楽しかったです。今後の反映が楽しみです。 

 

時間が少ないのが残念でした。議員さんとのワークショップ。 

 

初めてこのような場に参加させていただき、様々な意見を聞くことができて、有意義な時間を過ご

すことができました。 

 

15分という時間があっという間に感じられるくらい、たくさん濃い話ができてよかったです。ま

た機会があれば参加したいです。 

 

素晴らしい人たちの集まりですから、もっともっとつながっていけるとよいなと思います。 

 

いろいろな視点からのご意見をお聞きすることができ、感謝です。ありがとうございました。 

 

有意義な時間をありがとうございました。 


